
 

 

Beschlussprotokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, Verkehr, Umwelt, Klimaschutz 
und Stadtteilentwicklung am 
 

Donnerstag, 25. Mai 2023 um 18.30 Uhr 
Sitzungsaal des Ortsamtes Osterholz, Osterholzer Heerstraße 100, 28325 Bremen 
 
Sitzungsbeginn: 18.30 Uhr  Sitzungsende: 19.25 Uhr 
 
Ausschussmitglieder: 
Herr Böschen 
Herr Dillmann      
Herr Haase 
Herr Last  
Herr Sporleder   Ausschusssprecher/Sitzungsleitung  
Herr Wedler 
 
entschuldigt: 
Herr Kuhlmann  
 
Beiratsmitglieder: 
-/- 
Ortsamt Osterholz: 
Frau Klin    Protokollführung  
 
Gäste: 
Herr Klüsing     Verkehrssachbearbeiter der Polizei  
Herr Kunold     5 Q-Blockdiek 
1 sachk. Bürger 
6 Bürger:innen 
 
Die Tagesordnung wurde wie folgt beschlossen: 

1. Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des Protokolls 

(öffentliche Sitzung vom 13.04.2023) 

2. Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger  

3. Anträge/ Beschlüsse  
a. Geplanter Ankauf vor Koblenzer Str. 6 
b. Parkverbot im Rondell Günther-Hafemann-Straße (Blockdiek) 
c. ggf. Beschluss zum Verkehrskonzept Schweizer Marktplatz und umzu  
d. ggf. Beschluss zur Bake Am Großen Kuhkamp 

 
4. Mitteilungen des Ortsamtes 

 
5. Verschiedenes (u.a.) 

a. Informationen aus dem Jour Fixe Bau vom 24.4.23 
b. Email von Anwohnern zur Ausfahrtsituation Osterholzer Landstraße, ggü. 

Parkplatz KBO (Findlinge setzen?) 
c. Informationen aus dem Schlichtungstermin mit SKUMS zur Einrichtung Tempo 30 

in Höhe der Einrichtung von Convivo (Osterholzer Heerstraße) und Ehlersdamm 
Höhe Dependance Conpart 

d. Email eines Bürgers zum Kreuzungsbereich Hans-Bredow-Straße 
(Fahrradverbotsschild, Fahrradampel) 
 

 

 



 

 

 
Zu TOP 1 Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des 
Protokolls (öffentliche Sitzung vom 13.04.2023) 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 13.04.2023 wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 2 Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger  
Ein Bürger fragt nach, ob eine Einwohnerversammlung für den Campus Osterholz noch in 
Planung ist. Herr Sporleder bejaht diese Frage.  
 
Ein Bürger spricht die Große Vieren an. Dort stehen auf der einen Seite verzinkte Pfähle, 
dieses Material ist langfristig für die Natur umweltschädlich (das Leben im Erdreich erstickt, 
Wurzelbewuchs der Bäume leiden, schadet neuer Anpflanzungen). Er übergibt Fr. Klin 
Informationsmaterial. Der Bürger stellt einen Antrag, dass die verzinkten Pfähle durch 
Holzpfähle zu ersetzen sind, ggf. kann das Parken durch Schilder anstatt Pfähle geregelt 
werden. Herr Dillmann bittet UBB diesen Sachverhalt zu prüfen. Sollte sich bestätigen, dass 
das Material umweltschädlich ist, muss gehandelt werden. Ggf. mit Findlingen arbeiten. Herr 
Sporleder informiert, dass sich keiner an die Schilder halten wird. Herr Haase informiert, 
dass die Pfähle bremenweit stehen. Die Rechercheergebnisse möchte der Bürger öffentlich 
bekannt gemacht bekommen.  
 
Zu TOP 3 Anträge/ Beschlüsse  

a. Geplanter Ankauf vor Koblenzer Str. 6 
Der Ausschuss stimmt dem geplanten Ankauf vor Koblenzer Str. 6 einstimmig zu. 

b. Parkverbot im Rondell Günther-Hafemann-Straße (Blockdiek) 
Herr Klüsing (auch in Rücksprache mit Herrn Stumpenhusen) begrüßen im 
Rondell ein absolutes Halteverbot. Auch Herr Kunold unterstützt diese 
Maßnahme. Fr. Klin hat mit der Einrichtungsleitung der Kita telefoniert. Von dort 
kam dieser Wunsch. Der Ausschuss stimmt einstimmig einem absoluten 
Halteverbot zu. In dem Rondell findet Zulieferverkehr und Bring- und 
Abholverkehr der Eltern für die Kita-Kinder statt, außerdem ist dort eine 
Feuerwehrzufahrt und von der BSAG-Haltestelle (Linie 1-Mülheimer Str.) kreuzt 
der Personenverkehr den besagten Bereich. Bislang wird das Rondell zugeparkt. 
Frau Klin gibt ein Foto rum.  

c. ggf. Beschluss zum Verkehrskonzept Schweizer Marktplatz und umzu  
Das Thema soll der neue Ausschuss wieder aufgreifen, heute wird kein 
Beschluss gefasst 

d. Beschluss zur Bake Am Großen Kuhkamp 
Der Vermerk zum Ortstermin vom 16.5.23 ist an den Ausschuss verschickt 
worden. Der Ausschuss stimmt einstimmig einem absoluten Halteverbot 
(beidseitig) auf Höhe des neuen Weges zu. Die Bake bleibt vorerst stehen. Ende 
2023 wird erneut geprüft, ob durch die Bake Probleme entstanden sind.  

 
Zu TOP 4 Mitteilungen des Ortsamtes 
Verweis auf die verschickten Emails. 
 
Zu TOP 5 Verschiedenes 
Informationen aus dem Jour Fixe Bau vom 24.4.23 
Herr Sporleder berichtet vom letzten Jour Fixe Bau vom 24.4.23: 
- Die Schilder „Achtung Radfahrer“ und die Fahrradpiktogramme (2 Stck.)  
  werden auf dem Lachmundsdamm installiert/markiert. 
- Der Betriebsplan für die Fahrradpiktogramme an den 
  Einmündungsbereichen entlang der Osterholzer Heerstraße wird derzeit  
  erstellt. 



 

 

- Die Leitgitterverlängerung an der Haltestelle Neuwieder Str. ist  
  umgesetzt. 
- In Zukunft ist in Sachen Split Entfernung (z.B. Große Vieren) die Bremer  
  Stadtreinigung zu informieren. 
- Der Beschluss zur Schulwegsicherung GS Uphuser Straße liegt bei dem  
  Team Nahmobilität zur Prüfung. 
- Die Anfrage eines Bürgers zur Umwandlung der Osterholzer Dorfstraße  
  in eine Fahrradstraße ist entsprechend mit ablehnender Begründung  
  beantwortet worden. 

 
Email von Anwohnern zur Ausfahrtsituation Osterholzer Landstraße, ggü. Parkplatz 
KBO (Findlinge setzen?) 
Die Anwohner sind heute auch anwesend und schildern das Problem. Die Bürgerin 
empfindet diese Ausfahrtsituation als unglaublich gefährlich. Einmal die Woche stehen 
außerdem die Müllcontainer mitten auf dem Fußweg und versperren ebenfalls die Sicht. 
Außerdem wird die Feuerwehrzufahrt mit Aufstellfläche zugeparkt. Es geht um die Sperrung 
eines Parkplatzes, teilweise parken die PKWs die Bäume zu (Baumschutz!). Herr Sporleder 
bittet das ASV um Prüfung, ob an der Stelle mit einem Findling der Parkplatz gesperrt und 
der Baum geschützt werden kann (ggf. ist ein Ortstermin nötig).  
 
Informationen aus dem Schlichtungstermin mit SKUMS zur Einrichtung Tempo 30 in 
Höhe der Einrichtung von Convivo (Osterholzer Heerstraße) und Ehlersdamm Höhe 
Dependance Conpart 
Herr Sporleder berichtet, dass verabredet worden ist, dass eine weitere Messung von 
Zeitverlusten der BSAG auf Höhe Convivo vorgenommen wird. Die Ergebnisse liegen noch 
nicht vor. Der Antrag Tempo 30 am Ehlersdamm Höhe Dependance Conpart wird aufgrund 
des ÖPNV abgelehnt- eine schriftliche Ablehnung liegt allerdings noch nicht vor.  
 
Email eines Bürgers zum Kreuzungsbereich Hans-Bredow-Straße 
(Fahrradverbotsschild, Fahrradampel) 
Der Bürger ist heute anwesend und schildert sein Anliegen. Die Fahrradampeln sind zu klein 
bzw. teilweise sieht man diese Ampeln nicht. Die Standorte und die Schaltung der Grün-
Phasen müssten überprüft werden. Herr Dillmann erwähnt die neu gestaltete Kreuzung bei 
der FEBB-Schule (gut gelöst). Hierzu ist ein Ortstermin mit Hr. Campen vom ASV zu 
vereinbaren. Auf der Seite an der Ecke von Bohrmann ist das Fahrradfahren aufgrund der 
Breite nur in eine Richtung erlaubt. Das Problem lässt sich nicht lösen.  
 
Stromkästen-Bemalung, Schreiben von Hr. Schlüter 
Der neue Ausschuss soll sich mit dem Thema befassen.  
 
Herr Dillmann berichtet, dass der Wendeplatz in der Quelkhorner Str. dauernd zugeparkt ist 
und im Notfall die Rettungsfahrzeuge nicht durchkommen. Die Polizei kennt das Problem. 
Herr Haase erwähnt an dieser Stelle, dass es im Stadtteil einige Straße davon gibt. Es ist 
ein generelles Problem. Der neue Ausschuss möchte sich mit dieser Thematik befassen. Fr. 
Klin informiert, dass das auch ein Thema für den Ordnungsdienst ist.  
 
Herr Sporleder schließt die Sitzung um 19.25 Uhr.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez. Klaus Sporleder      gez. Vanessa Klin  
(Ausschusssprecher+ Sitzungsleitung)             (Protokollantin) 


